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北京时间6月26日，殷若宁在美国新
泽西巴特斯罗高尔夫俱乐部最后一个洞推入
大约10英尺小鸟推，领先一杆击败笹生优
花，赢得美国女子PGA锦标赛，成为中国
第二个赢得大满贯的高尔夫球手。

笹生优花在殷若宁之前，于18号洞抓
到小鸟，上升到并列领先位置。殷若宁开球
进入长草，可是第三杆打到了一个理想的位
置，然后推入一个从右到左的转折推杆。当
小球进洞的一刻，她挥起了拳头。

20岁殷若宁收官交出67杆，低于标准
杆4杆，四轮总成绩为276杆（67-73-69-
67），低于标准杆8杆，成为冯珊珊之后又
一个赢得大满贯的中国选手。冯珊珊2012
年赢得同一赛事，当时的赛事名称叫做LP-
GA锦标赛，成为中国第一个赢得大满贯的
高尔夫球手。冯珊珊已经退役，现在是中国
国家队的教练。

殷若宁最后一轮抓到4只小鸟，没有吞
柏忌，为此，她收获了150万美元冠军支票。

日本、菲律宾混血球手笹生优花曾于
2021年赢得美国女子公开赛，本次比赛四
轮成绩为277杆（69-73-69-66），低于标
准杆7杆，排名第二位。

殷若宁，2002 年 9 月 28 日出生于云

南，10岁时开始学习高尔夫，2018年8月
入选第十八届亚运会中国体育代表团名单，
2022年12月，殷若宁入选2023年中国高
尔夫球国家队运动员名单。

本赛季殷若宁突破不断。除了此番在大
满贯捧杯，今年4月，20岁的殷若宁还在美
国女子职业高尔夫球巡回赛（LPGA）洛杉矶
公开赛上，赢得生涯首座LPGA冠军奖杯。

虽在国内热度还不高，但在国际上，高
尔夫一直是主流体育项目。大部分参加国际
赛事的高尔夫运动员都能通过奖金和商业赞
助等获得不菲的收入。

2019年，《福布斯》曾评选体坛有史以
来收入最高的20名运动员。前5名中有3名
均为高尔夫球手，分别是泰格·伍兹、阿诺
德·帕尔默和杰克·尼克劳斯。

在冯珊珊拿到里约奥运会铜牌的2016
年，她以3300万元人民币的年收入，在当
年的中国体育财富排行榜排名第四，另一名
中国高尔夫运动员李昊桐也进入了榜单前
10，以2400万的年收入排名第9。

初出茅庐的殷若宁手中也有商业代
言。今年2月，殷若宁就成功与汽车品牌
别克签约，与林希妤、刘钰一起成为其高
尔夫大使。 程莎

女子PGA锦标赛殷若宁夺冠
成为中国第2个大满贯冠军

2023 年已过去一半，
截至6月25日为止，韩国
棋手对局排行榜中，年过
30岁的朴廷桓九段以72局
排名对局榜首，等级分第
一人申真谞九段以67局排
名第二，但其胜率却遥遥
领先，60胜 7负，胜率高
达89.5%。无论是对局数，
还是胜率，申真谞都是珠
峰般的存在。

中国棋手对局数最多
的是王星昊八段，共弈51
局 ， 40 胜 11 负 ， 胜 率
78.4%。对局数排名第二至
第五的依次为：吴依铭五
段 51 局、唐嘉雯四段 49
局、李小溪四段47局，方
若曦五段45局。除了王星
昊之外，排名前五的有四
位女棋手。之所以如此，
是因为她们参加了亚运女
子选拔 （双循环） 和女子
围甲联赛，而男棋手对局
量占比最大的围甲联赛到
目前为止仍未开赛。

对局数排名第六至第
十的分别是：檀啸九段43
局，於之莹七段42局，党
毅飞九段42局，周泓余七
段 42 局，赵晨宇九段 40
局，等级分排名第一的柯
洁九段和第三名辜梓豪九
段同以39局位居第11。

韩国等级分前十名的
对局数依次如下：申真谞
九段67局（60胜7负），朴
廷桓九段 72 局 （50 胜 21
负）、卞相壹九段 62 局
（40胜22负）、申旻埈九段
62局 （43胜19负）、金明
训九段54局（43胜11负）、安成
浚九段67局（49胜18负）、洪性
志九段47局（36胜11负）、姜东
润九段50局（28胜22负）、元晟
溱九段54局（32胜22负）、朴键

昊 七 段 59 局 （37 胜 22
负）。十强中，对局数最少
的也有47局。

相比之下，中国等级
分十强对局数严重不足，
柯洁九段 39 局 （27 胜 12
负）、芈昱廷九段 32 局
（22胜10负）、辜梓豪九段
39局（25胜14负）、杨鼎
新 九 段 21 局 （13 胜 8
负）、李轩豪九段 28 局
（13胜15负），丁浩九段31
局 （18胜 13负）、范廷钰
九段33局 （18胜 15负）、
李钦诚九段35局（17胜18
负）、赵晨宇九段 40 局
（26胜14负）、时越九段35
局（23胜12负）。

韩国等级分十强对局
数为 594 局，平均每人
59.4局，在已过去的2023
年 176天里，每隔三天进
行一盘对局；中国等级分
十强对局数为333局，平
均每人 33.3 局，相当于 5
天多才进行一盘正式对局。

对局数对比更为糟糕
的是年轻棋手，韩国胜局
数排名前50名的棋手对局
数不少于 40 盘，但中国
棋手胜局数排名20名开外
的对局数均不满 40 盘，
大多数年轻棋手对局量不
足20盘，平均一个月下不
到3盘棋。

究其根本，还是国内
外比赛机会过少所致。韩
国比赛尽量以预选赛、循
环圈赛等方式掰开，中国
比赛大多仅限于等级分前
32的人参加。长此以往，

年轻棋手想要出头难有机会。如
果这种状况出现在数年前，凭借
预选一步登天的柯洁、唐韦星、
辜梓豪都无法脱颖而出。
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6月25日，皇马发布公告，宣布与37岁的克罗地亚老将莫德里奇续约一
年。莫德里奇与皇马的原有合同今夏到期，续约之后，双方的合同延长至
2024年6月。

尽管“年事已高”，但莫德里奇在2022-23赛季仍然保持着出色的状态，
各项比赛为皇马出战52场，出场时间累计达到3163分钟，对于一名37岁的
老将来说，如此数据已经十分难得。

按照此前西班牙媒体的报道，莫德里奇与皇马都有续约意向，双方在续
约一事上没有分歧，但这并不妨碍插曲的出现。今夏沙特职业足球联赛斥重
金在欧洲足坛掀起豪购，如今已有多位兼具名气与实力且正值当打之年的球
员来到沙特。莫德里奇也曾是目标之一，沙特联赛为其开出了年薪2亿欧
元、为期3年的超级合同，知名转会新闻记者罗马诺表示，这是“沙特联赛开
出的最重磅合同之一”。

不过，沙特的重金邀请没有改变莫德里奇的决定，他还是选择留在皇马，
希望继续在最高水准的舞台征战。沙特方面对其有意的消息传出后，有西班
牙媒体表示，莫德里奇对于留守皇马的想法产生了一丝动摇。莫德里奇对于
这类传闻十分不满，因为克罗地亚人始终都坚定地希望留在皇马。在正式续
约报价发出之前，莫德里奇就已经向皇马表明了续约想法。

在老将“一年一签”政策的执行方面，皇马一直较为严格，只有C罗等人
可以破例。对此莫德里奇毫无怨言，他一直尊重俱乐部的这一做法，也从不
向皇马提出过多的合同要求。按照《马卡》报的说法，莫德里奇与皇马管理层
之间的互信，简单却坚定。

在续约这件事情上，莫德里奇的态度也十分要强，今年2月他曾在出席
发布会时表示，“我希望继续为皇马效力，是因为我（的表现）配得上继续，而
不是因为我想获得施舍。我从不指望获得什么施舍。”

莫德里奇即将开启为皇马效力的第12个赛季，在之前的11年里，莫德
里奇已收获众多冠军荣誉，皇马在官方公告中写道，“莫德里奇在2012年加
盟皇马，在身披白衣的11个赛季中，他出场488次并随队夺得23座冠军：欧
冠冠军5座、世俱杯冠军5座、欧超杯冠军4座、西甲冠军3座、国王杯冠军2
座、西超杯冠军4座。效力白衣军团期间，莫德里奇同样取得过诸多个人荣
誉：2018年金球奖、2018 年世界足球先生、2017-18赛季欧洲足球先生、
2017世俱杯金球奖，他还6次入选FIFA世界最佳阵容。”

在本泽马离队的情况下，纳乔升任皇马第一队长，莫德里奇将担任队
副。考虑到纳乔担任替补，莫德里奇在新赛季中，将在更多时间里佩戴袖标
出任场上队长。

皇马此前官宣贝林厄姆加盟，克罗斯、塞瓦略斯也已经与皇马续约，新赛
季皇马将拥有7名中场球员：莫德里奇、克罗斯、巴尔韦德、塞瓦略斯、卡马温
加、楚阿梅尼、贝林厄姆。这7名球员都拥有出众的个人能力，但皇马中场的
首发位置只有3个，偶尔变阵4中场也只能增加1个位置，这意味着莫德里奇
在37岁高龄时，将面临更为激烈的位置竞争。贝林厄姆作为皇马今夏重磅
引援，显然将获得重用，莫德里奇的出场时间将变得更为宝贵。

不过，这并没有改变莫德里奇的想法，37岁的中场大师希望继续为皇马
贡献力量，也将朝着纪录继续迈进。今年9月就将年满38岁的莫德里奇，有
望在12月超过名宿帕科·布约，成为为皇马出战的年龄第二大的球员。而若
莫德里奇明夏再次续约，他就有望打破普斯卡什保持的队史年龄最大出场纪
录：39岁36天。

在克罗地亚国家队，莫德里奇也将继续书写传奇。欧国联4强战开始
前，曾有媒体猜测莫德里奇会在赛事结束后宣布退出国家队。决赛中，克罗
地亚点球不敌西班牙留下遗憾，随后有克罗地亚媒体透露，莫德里奇不会就
此告别格子军团，而是将留在国家队，出战明夏欧洲杯。与皇马签下续约合
同后，莫德里奇在未来一年仍将留在高水平赛场，这能够帮助他保持良好状
态，为2024欧洲的奋力一搏提供基础。 刘灿

每当话题涉及球员智商，我总是会想起加
林查。

这位巴西足球历史上受热爱程度甚至超
过了贝利的天才球员，一直被认为智商低于普
通人，甚至，他的智商已经低到令人发笑。

巴西国家队有次去欧洲踢巡回热身赛，回
程在巴黎转机。在机场餐厅，领队告诉球员
们，队医懂法语，大家看不懂菜谱可以请队医
帮忙点菜。

加林查无动于衷，领队问他为什么不需要
帮助，他说太容易了，瞧一瞧旁边桌子的人吃什
么，指着要同样的菜就行了。

然而，队友们的菜都上来了，加林查的一
直没来。队医跑去找服务生，询问是不是没搞
懂加林查想吃什么。服务生回答说：“对不起，
先生，但是他一直指着我们的餐厅经理。”

在1958年瑞典世界杯期间，加林查逛商
店看到了一个漂亮的收音机，掏钱买了下来。
队里的按摩师也想要同样的收音机，但舍不得
花钱。回到驻地以后他对加林查说：“你的收
音机买错了，它只会说瑞典语，不会说葡萄牙
语，不信你打开听听试试。”加林查打开以后，
转去转来只听到了瑞典当地电台，以为自己真
的搞错了。按摩师趁机对他说：“我可以给你
一半的钱，你把收音机转让给我。”加林查立即
同意了，但之后又比较难过。

巴西队官员知道了此事，为了避免加林查
情绪受到影响，给他买了一个同样的收音机，
告诉加林查，已经得到确保，这个收音机会多
种语言，现在在瑞典它只说瑞典语，到了巴西
它就说葡萄牙语。加林查满心欢喜地收下了
多语种“智能收音机”。

巴西队在世界杯上遇到的一个对手是苏
联。主教练给球员们讲解战术，要求加林查在
边路过掉两个对方球员以后往中路回敲，瓦瓦
会接应上来。加林查没有搞明白，他满脸疑惑
地问主帅：“您跟苏联人都约好了？”

ChatGPT的出现让人工智能成为2023年
备受关注的热词，足球世界里的大数据选材、

人工智能寻找新秀等方法也再度引发热议。
像英超的布伦特福德、布赖顿等财力一般的小
俱乐部通过辅助手段选材已经不是秘密，布赖
顿主帅德泽尔比说：“过去我通过看视频选人，
现在则求助于大数据。”

然而，我很想知道，如果人工智能在贝利、
加林查的时代就投入运用，像加林查这种一条
腿比另一条腿短6厘米的球员，是否会立即被
系统否定掉？更糟糕的是，加林查在20岁以前
不想成为职业球员，他更想在老家工厂一边打
工，一边到处踢野球，一边不停地和女工们约
会。这导致加林查在关键的年龄段缺乏数据，
完全不可能进入选材系统的法眼。

有关大数据和人工智能的争议最近不断涌
现。例如德国绯闻杂志《Die Aktuell》今年制
造了一个对F1车王迈克尔·舒马赫的专访，说
是十年前遭遇严重滑雪事故后舒马赫的第一个
媒体采访，封面是昔日舒马赫笑容灿烂的模样。

这个采访是用人工智能伪造的。事情闹
得很大，最后该杂志所属的丰克媒体集团解雇
了责任编辑安妮·霍夫曼，理由是文章不符合
集团的“新闻标准”。实际上，了解该杂志的读
者应该都知道，安妮·霍夫曼已经在杂志上发
表过很多关于舒
马赫的奇谈怪论，
有次说他醒过来
了，可以坐着晒太
阳，有次又说他濒
临死亡奄奄一息，
还有一次说舒马
赫能够自己观看
足球比赛了。

没有人认真
对待过这些消息，
因为大家都知道
该杂志所属的类
别，从来都是说话
不负责任的操作
办法。但这一次

的假专访却惹恼了公众，不仅因为这是对舒马
赫形象的严重侵犯、伤害了舒马赫家人的感
情，更在于操作者使用了人工智能，这是对公
共道德的粗暴挑衅。如果这种玩法得到容许，
新闻业将不再有存在意义。

人工智能也可以成为权斗和整人的工
具。就在最近，美国红鸟资本分别在自己旗下
的两个足球俱乐部赶走了功臣，原因都是人工
智能。

在意大利AC米兰，马尔蒂尼和马萨拉这
对把俱乐部带回联赛冠军宝座的转会市场超
级搭档被赶走。按照俱乐部主席斯卡罗尼委
婉的说法，美国资方希望采用包含人工智能在
内的多项先进手段参与俱乐部管理，而马尔蒂
尼在这样的模式和结构里很不舒服，因此大家
还是不在一起做事更好。

马尔蒂尼的好友、曾担任AC米兰体育经
理的莱昂纳多反驳了这种说法。他说大数据
在过去好几年都已到处使用了，大家都在用。
在巴西人看来，马尔蒂尼因为这次解约而背负
的“老式管理方法”“老派转会市场运作”等标
签是绝对不公平的，并不存在接受还是抵制人
工智能这两种流派的争夺。

在法甲图卢兹，剧情更离奇。曾把皇家社
会带进欧冠的著名教练蒙塔尼耶在这支球队
执教两年，第一年带队从法乙升入法甲，第二
年率领球队在法甲顺利提前保级并赢得法国
杯冠军，以红鸟资本的投入规模，很难有更好
的成绩。

然而，图卢兹也要炒掉蒙塔尼耶。对蒙塔
尼耶提出质疑的是俱乐部主席科莫利的太太
居尔根奇。这个土耳其女人是俱乐部战略主
管，她坚信大数据的绝对正确性，她告诉蒙塔
尼耶，尽管球队赢得了法国杯并且在联赛中提
前保级，但是赛季末图卢兹最终联赛排名是第
13名，这是不达标的，根据之前的科学推演，图
卢兹的联赛排名应该是第10至11名。

在人工智能技术突飞猛进的同时，有关AI
伦理和社会安全的争论正在美国和欧洲激烈
地进行着。相对于专家们警告的“人工智能可
能生产出毁灭人类的宗教”，足球圈发生的这
些事情或许更像是花边新闻。然而，既然有
人，而且是像马尔蒂尼这样重要的足球传奇因
为它而牺牲，不管AI是作为实质还是托辞，它
的破坏力都已经在显现了。

这让我感到毛骨悚然。如果有一天，报
社的人事部门说，尽管你从业多年辛勤笔耕
积累了不少忠实读者，但根据我们求助AI的
计算结果，你的产出远远低于你的潜力，因此
……我该如何应对是好？ 王勤伯

人工智能能否干掉加林查和我？

据巴西媒体报道，一名住在巴西阿雷
格里港的30岁球迷，立下遗嘱将其财产
留给内马尔，这份遗嘱已被公证处公证。

在被问到他这么做的原因时，这名男
子回答：“我的身体状况不太好，因此我立
下遗嘱做些准备。我喜欢内马尔，我非常

认同他。 我也遭受过诽谤，我的家庭背
景和内马尔差不多，他的经历让我想起我
身边已经去世的很多人。 但最重要的
是，我知道内马尔不是一个拜金者，这在
当今非常罕见。”

若云

殷若宁捧起冠军奖杯

37岁的莫德里奇仍然保持着出色的状态

巴西一球迷立遗嘱将其财产留给内马尔

皇马皇马，，留下最后的金球留下最后的金球
莫德里奇拒绝沙特高薪续约一年

安妮·霍夫曼编造的舒马赫新闻

当年，生活里的加林查

喜欢到家了


